

España	1'25
Extranjero (Unión Postal)	2'50
Ultramar	2'50
Número suelto	0,05

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

ARANCELES DE ADUANAS

PARA LA PENÍNSULA E ISLAS BALEARES
 PRECIOS.—Enuadrado en rústica, Ptas. 2
 Id. cartonet, 2'50
 Se vende en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2

PARÍS

PAR AUGUSTE VITU

Un magnifique volume grand in-4º, imprimé avec luxe, comprenant 500 pages de texte et 500 dessins inédits, exécutés d'après nature par les meilleurs artistes. Un Plan de Paris et une Carte de ses agrandissements successifs complètent la riche illustration de cet ouvrage.

UNE GAGEURE

par Victor Cherbuliez

TOUTE UNE JEUNESSE

par François Coppée

LA VIE ERRANT

par Guy de Maupassant

Estas son las últimas novedades extranjeras que se han puesto en venta en la librería de

José Tous-Plaza de Cort-14 y 16

Telegramas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Las Uelgas

Barcelona 29 á las 2'54 t.

Los grupos de huelguistas recorrieron ayer las fábricas que no han querido cerrarse, obligando al cierre á algunos fabricantes que se resistieron al principio accediendo en número de unos veinte después de oído las consideraciones de los jefes de los huelguistas.

Las huelgas desde ayer se han generalizado asegurándose que se extenderán á toda Cataluña.—Amengual.

Más detalles

Barcelona 29 á las 3 t.

Anoche llegó el Sr. Antúñez encargándose inmediatamente del mando. Hasta las tres de la madrugada confabuló con los fabricantes de Manresa y obreros barceloneses. Estos prometieron conservar el orden. Los fabricantes se mostraron transijentes pero no tomaron acuerdo alguno por ser minoría.—Amengual.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

El asunto Dabán

Madrid 29 á las 12'45 t.

La Comisión nombrada para dictaminar sobre la autorización de la pena impuesta al General Dabán no emitió ayer su dictamen por haber pedido el Sr. Sardoal algunos datos previos á fin de regular el procedimiento que se sigue en estas materias.

Sobre lo mismo

Madrid 29 á la 1 t.

El General Cassola hablará hoy acerca de este asunto apoyando una proposición de inmunidad del General Dabán.

Le contestará el Sr. Sagasta é intervendrán en el debate los Sres. Romero Robledo, Martos y Cánovas del Castillo.

Ley del sufragio

Madrid 29 á las 12'45 t.

En el Congreso ha sido aprobado definitivamente la ley del sufragio en sesión de hoy. El hijo del Sr. Capdepon ha discutido largo tiempo sobre lo contencioso de Ultramar.

Inmunidad parlamentaria

Madrid 29 á la 1'45 t.

Los señores Romero Robledo, Cassola, Martos, Lorenzo y Lopez Dominguez han suscrito una proposición en la que ruegan que el Congreso declare que la inmunidad parlamentaria no se pierde sino en virtud de la autorización que conceden las Cámaras previo el oportuno suplicatorio de las Cámaras.

Otra proposición

Madrid 29 á las 1'45 t.

Los señores Silvela, Bugallal, Villaverde, Pando, Vergé y Azcárate han suscrito una pro-

posición incidental que se discutirá hoy, rogando que el Congreso declare que la creación de una sección de lo contencioso en el ministerio de Ultramar infringe las leyes vigentes y opone su criterio económico al mantenido por la comisión de presupuestos.

Vacaciones parlamentarias

Madrid 29 á las 2 t.

No hay vacaciones parlamentarias para dar tiempo á la discusión del asunto del general Dabán.

En el Senado se preparan graves acontecimientos.

Sigue la cuestión Dabán

Madrid 29 á las 1'15 t.

El Gobierno se muestra decidido á usar de todo rigor con el general Dabán.

El general Martinez Campos ha negado que el Gobierno tenga facultades para arrestar á un general que es Senador por los motivos que han originado el caso presente.

El Sr. Elduayen ha dicho que se trata de un acto ejecutado por un senador y no por un simple militar, calificando al Gobierno de débil y acusándole de buscar medios para separar á los militares del Senado.

El general Dabán ha manifestado que cuenta con la favorable opinión de muchos generales amigos y adversarios políticos á quienes ha consultado el acto por él realizado.

El consumo

de substancias alimenticias en Palma

Sobre este asunto y como sabrán nuestros lectores, el Inspector de víveres del Municipio de Palma D. Antonio Bosch ha dirigido una memoria al Ayuntamiento, que contiene datos en extremo interesantes y curiosos y observaciones muy afinadas.

En la imposibilidad de publicarla íntegra reproduciremos ó extractaremos á continuación los puntos principales.

Durante el año último han sido degolladas en el Matadero de Palma para el consumo público 34.456 reses; siendo así que durante el año de 1888 solo se registraron 32.838 resulta á favor del primero un aumento de 2.619 reses.

El aumento por clases es como sigue: Bueyes, 8; vacas, 36; toros, 65; novillos, 101; corderos, 3.403; cerdos, 24; y cerdas 256.

Sufrieron, sin embargo, disminución las siguientes partidas comparadas con el año anterior: Terneras, en 66; carneros, 1.812; ovejas, 17; borregos, 118; corderos, 59; cabritos, 4; lechonas, 119. Las cabras conservaron la misma cifra.

De la comparación por kilogramos, resulta que en 1888, se consumieron 740.472 kilogramos de carne vacuna, lanar y cabría, que suponen una venta diaria de 2.056'866, un consumo anual por habitante de 11'913 y un consumo diario, también por habitante de 0'033. Y en 1889 se consumieron 766.892 kilogramos que representan una venta diaria de 2.130'255, un consumo anual por habitante de 12'672 y un consumo diario de 0'035, es decir un aumento aproximado en el consumo de carne de un 10 por ciento sobre el año anterior.

Respecto al consumo de volatería y conejos caseros, resulta que durante 1888 se consumieron en número de 54.316 y en 1889 en el de 72.308, correspondiendo de este aumento 17.993 á la sección de gallos y gallinas, 505 á la de pavos y 13 á la de ánades, aunque han tenido disminución los palomos en 404 y los conejos caseros en 75.

De pescado se vendieron durante todo el año 342.394 kilogramos que representan una venta diaria de 951'094, un consumo anual por habitante de 5'658 y un consumo diario, también por habitante de 0'010.

El consumo de verduras fué durante el año 1888 de 15.440 carretadas que representan 1.389.600 kilogramos y en el año último de 16.520 carretadas que representan 1.486.800 kilogramos y una diferencia en más á favor de 1889 de 1.080 carretadas.

También durante el año último fueron denunciados 83.500 kilogramos de carnes frescas como alterados; 18 piezas de caza por idem; un cerdo atacado de *cisticercus celulose*; otro de tifis; 180 kilogramos de pescado fresco alterado, y 8 de pescado en conserva; 26 litros de leche, embutidos, quesos, frutas etc.

Ahora váase el resumen que hace el señor Bosch en los siguientes párrafos:

«Resulta por la simple inspección de los datos fijados en los anteriores cuadros demostrativos que con respecto al consumo de reses ha sufrido en el fenecido año un aumento de 1.618 reses sobre las reses sacrificadas en el año anterior que dan por resultado 26.420 ki-

logramos de carnes. Con respecto al consumo de volatería y demás animales sacrificados en el Depósito municipal ha habido también un aumento de 17.992 animales más que el año anterior en cuyo número por no estar registrados en los libros de dicha dependencia no van comprendidas las aves que se expenden vivas en los puestos de costumbre y que aproximadamente pueden calcularse en 7.200. Con respecto al pescado consumido en 1889 que asciende á 342.394 kilogramos no puede establecerse comparación con el que se consumió el año anterior por no llevarse registros especiales; si bien no es aventurado el calcular que como los demás artículos que llevo mencionados, también ha sufrido aumento y finalmente con respecto á los tubérculos, hortalizas y frutas vendidas en la plaza de Abastos también resulta un aumento de 1.080 carretadas más que en el año anterior.

Por la relación del último cuadro demostrativo puede V. E. venir en conocimiento de las infracciones, sofisticaciones y adulteraciones de las sustancias alimenticias de que hubiera sido víctima el público todo en general, como también de que este dependiente que se ve honrado con la misión encomendada por esta Excelentísima Corporación procura cumplir su encargo, al propio tiempo que puede servir de pauta para la imposición de multas y correcciones impuestas á los expendedores de mala fé.

Con lo hasta aquí consignado pareceme queda debidamente cumplido el deber que las vigentes leyes imponen al inspector al prescribir que como tal haga una memoria descriptiva de los alimentos que inspeccione durante el año último, pero antes de terminar forzoso me es que consigne los plácemes del vecindario en general que tributa á los innovadores del nuevo sistema de transporte de carnes de las reses que se sacrifican en el Matadero y de los carruajes de transporte de cerdos por llenar una necesidad hoy imprescindible, reuniendo inmejorables condiciones de aseó unidas conel vistoso y elegante aspecto que exteriormente presentan, pues por tales medios en corto tiempo quedan surtidos los depósitos de los tabajeros públicos y los de los tabajeros que en los varios puntos de esta capital han abierto tiendas aseadas é higiénicas para la expendición de carnes.

Por otra parte la acertada costumbre que se ha introducido desde poco de ordeñar la leche á la vista del consumidor constituye una inapreciable garantía, pues era uno de los alimentos en donde se aguzaba más la adulteración y que constituía un imminente peligro para la salud de los consumidores las más de las veces débiles, ancianos, achacosos ó enfermos á quienes se les había prescrito el valioso nutritivo de tal secreción.

DE NUESTRA COLABORACIÓN PARTICULAR

Nimiedades

Pequeñas causas, grandes efectos

No hay cosa más deleznable que las nimiedades y si bien se mira, esas pequeñas cosas ocasionan grandes trastornos.

Por nimia aliteria, Francia se enredó el 70 en una guerra desastrosa que aparte de la inmensa mortandad, le costó cinco mil millones de francos y dos de sus más ricas provincias.

Por cuestión de un poco de terreno más ó menos, Francisco I de Francia y Carlos V de Alemania, los dos Monarcas más poderosos de su tiempo asolaron la Europa con sus continuas y encarnizadas contiendas.

Y si se miran con detenimiento todos los grandes acontecimientos, si se escudriña el origen de todas las cosas, veremos en el fondo una pequeñez, una miseria.

Esas nimiedades que en general acarrear grandes hecatombes, llevadas al terreno de la individualidad producen aún más disgustos.

Porque es cosa sabida. Cuanto más pequeño es el círculo en que se desenvuelven y se desarrollan las pasiones, mayores estragos causan y más se aprecian sus efectos.

Una luz de aceite colocada en la inmensidad del espacio, apenas si se nota. Colocad, sin embargo, esa misma luz en un lugar reducido, y será suficiente para alumbraros.

La mayoría de las tempestades que se desarrollan en el seno del hogar doméstico, reconocen por causa una futeza.

Muchos de los crímenes que hielan el corazón, han sido originados por una sonrisa, una mirada, ó una palabra dicha sin intención.

Y si vamos á investigar el por qué de las cosas, vemos latir en el fondo algo que de tan pequeño que es, apenas si llega á verse.

Pero esto no impide para que las nimiedades, pequeñas ó como quiera llamarlas, influyan

grandemente en el destino de muchas criaturas y acarreen grandes trastornos.

Así como hay nimiedades que se pueden llamar casi casi heroicas, (porque arrastran tras de sí hechos grandes), hay otras que por el contrario además de no reconocer por punto de partida sino una fruslería, son motivo de chacota cuando se traducen al exterior.

Nimiedades hay nacidas de un cerebro hueco y que solo sirven para ridiculizar al que tiene la desgracia de ser esclavo de ellas.

Hay quien cuando se vierte el salero se pone de mal humor y se le indigesta la comida. Una silla á la que se la obliga á dar vueltas, la aparición de un abejorrio negro, el canto de la lechuza, la coincidencia de que se reunan trece, la casualidad de que se emprenda un viaje en martes, y otras mil tonterías, les pone tristes y les vuelve cavilosos.

Hay quien llega á su casa y porque la mujer ha adelantado primero el pié izquierdo que el derecho para ir á abrirle, le suelta un coscorrón.

Yo he conocido á uno que no quiso casarse porque le pareció que á su futura suegra le pestañeaba más un ojo que el otro.

Hay muchos que acaban de ser testigos presenciales de un crimen sin estremecerse, y se pasman cuando se pican un dedo con el alfiler de la corbata.

Y de esas nimiedades nadie está libre. Cada uno tenemos la nuestra sin que nos la conozcamos. Yo tengo la de escribir para el público con tan pocos méritos, y estar continuamente á vueltas con mi cerebro como si jugara con él al escondite.

Pero de todas las nimiedades, las que ocasionan por regla general más disgusto y las que reconocen como origen el máximo de la tontería, son las que tienen los celosos.

—No quiero que te asomes al balcón, no quiero que mires á nadie, ni que rías, ni que hables—decíale en tono furibundo un recién casado bastante viejo á su cara mitad, hermosa niña de veinte años.

—Pero hombre—contestaba la pobre muchacha—yo me he casado para ser monja?

—Basta de razones. Como vea un movimiento mal hecho, te salto un ojo.

Estas nimiedades son las más terribles.

La pobre mujer que tropieza con un marido de esta clase, pasa el Infierno en vida, y está expuesta continuamente á recibir insultos, groserías y hasta golpes de su marido que en todo lo que hace su mujer, ve un indicio de su infidelidad.

Y contra esos arrebatos y esas niferías, no hay remedio conocido. La majadería llega á encarnarse de tal modo en el espíritu, que solo nos abandonan cuando nos vamos con nuestras nimiedades y todo, al otro mundo.

E. BORDÉS.

Boletín de Comercio

REVISTA COMERCIAL

Exceptuando un solo artículo, poco es el movimiento que ha tenido nuestro mercado durante la semana que reseñamos, pues, aunque la mayor parte de los renglones cuya alza pronosticamos la han ya emprendido, es la diferencia de precios pequeña, aun atendiendo al poco tiempo transcurrido desde nuestra anterior Revista. Dejando para después ocuparnos de lo que á la bolsa concierne, procederemos al detalle de aquellos, en la forma y orden que de antemano tenemos establecidos.

Vinos.—Continúa regularizado el embarque de las partidas compradas anteriormente, y conservadas en envase por la calma de los mercados franceses, hoy algo más animados. Lo corroboran las regulares ventas que las casas Picornell y C.ª y Amadou Heral de Cete acaban de realizar en aquella plaza á francos 18'50 y 24, respectivamente, con vinos de caldera y medianos. Por otra parte, acusa también buena tendencia la circunstancia de hallarse ya fletado el vapor Cataluña para Cete y Niza, al regreso del viaje actual, en el que ha exportado 800 bocoyes por Palma y 395 por Felanitx.

Los precios que, con escasas operaciones, se han practicado aquí varían, en la propiedad, desde 10 y 10'50 pesetas para las clases de destilería, hasta pesetas 22 las buenas al deguste, de 13.ª riqueza alcohólica, todo por hectolitro y según mérito.

Amendón.—El ser muy escaso y firme en los mercados consumidores y sostenerse retraída la oferta en ésta, no han sido motivos para que esté fruto haya alcanzado mayor valor. Hánse efectuado únicamente las indispensables tran-

saciones para cubrir apremiantes necesidades, á pesetas 197 los 100 kilos el corriente, y pesetas 201 por igual peso el cribado, puesto á bordo en Palma.

Algarrobas.—Con iguales motivos que anunciamos en nuestro escrito del 21, han sido cargados durante la semana en varios de nuestros veleros hasta 1.400 quintales, secundando la ligera alza que dejamos iniciada en este producto.

Alcañaba éste entonces á pesetas por 42 kilos, y es su valor de hoy el de 4'12, mismo peso, en el muelle de Palma.

Harinas.—Cotizanse en almacén, sin consumo y comprendido envase, como sigue:

Table with 2 columns: Harina type and price per 100 kilos. Includes 1ª partelería, 2ª fuerza, 3ª superior, etc.

A pesar del excepcional consumo en la presente época del año, no ha sufrido este polvo ninguna variación, pudiendo presumirse inmediata subida, á la disminución de existencias, si los trigos prosiguen en su tendencia.

Arroces.—En nuestro último trabajo, en almacén, consumo pagado y comprendido envase, detallamos éstos como sigue:

Table with 2 columns: Arroz type and price per 100 kilos. Includes 1ª á pesetas 44'00, 2ª, 3ª, etc.

Hoy deben añadir nuestros lectores un aumento del 25 p. 100 sobre los anteriores precios, debido á los grandes acopios de dicho grano, efectuados para Francia, ante la muy próxima elevación de los derechos arancelarios actualmente vigentes para el mismo en aquel país.

Granos y Legumbres: Si bien en unos ni en las otras se han alterado los precios, éstos manifiestan, sin embargo, que, tanto en Marsella como en Barcelona, hallanse los trigos sostenidos por ser escasísimas las existencias, habiendo el Redwinter número 2, tipo regulador, experimentado en los Estados Unidos un aumento de 7 céntimos por bushel, actualmente solicitado á duros 0'90 7/8, dicha medida, con corta diferencia equivalente á nuestra media cuartera. Atribuyese este ascenso al mal sesgo que presenta la cosecha en la referida república; y si agregamos que aun falta un mes, ó mes y medio, para la apertura de los principales puertos del Azof y Mar Negro, vendremos á la conclusión de que la tendencia de tan importantes granos es marcadamente de alza.

Salvados.—Tanto por no ser ésta la época de mayor consumo, como por no haberse recibido partida alguna de Argel, permanecen encalmados estos residuos, facturándose para fuera, comprendido envase:

Table with 2 columns: Tipo de salvado and price per 62 kilos. Includes Finos, Medianos, Gruesos.

Azúcares: Con insignificantes alijos, detallase este dulce:

Table with 2 columns: Tipo de azúcar and price per 100 kilos. Includes Pilé S. Luis, Hamburgo, P. R. en barriles, etc.

Acetiles: Sin arribos y surtido el mercado, valen respectivamente las clases regulares, á bordo en Palma, retorno pipería gratis:

Table with 2 columns: Tipo de acetil and price per 115 kilos. Includes Andaluces, Lérida, Tortosa.

Alcoholes: Con alguna demanda, siguen estos líquidos sin variación.

Sales: Por laud Angela hemos recibido de 25 á 30 toneladas, procedentes de las salinas de Ibiza, que no han influido en los precios de la otra semana.

Sulfato de Cobre: Continúa solicitado este insecticida, sin que podamos tampoco anunciar el más mínimo cambio en su coste.

He aquí el movimiento de nuestro puerto en el período reseñado.

Buques entrados

Vapor Cataluña, procedente de Cette, con cargamento de cascos vacíos, cajas licores y otros; vapor Belver, de Barcelona, con harina, azúcar, tejidos, hierro, licores y otros; vapor Isleño, de Valencia, con patatas, arroz, tejidos y otros; vapor Unión, de Ibiza y Alicante, con esparto, cebollas, patatas y otros; vapor Mudis, de Porto-Colom, con vino de tránsito para Cette; vapor Nuevo Mahóns, de Mahón, con barriles vacíos, queso y otros; bergantín Mazagan, de Mazagan, con garbanzos; pailebote Nuevo Corazón, de Marsella, con cascos vacíos, salvado, mimbres, maíz y cristalería; pailebote San Antonio, de Barcelona, con harinas, zumaque, hierro, cristalería y otros; balandra Buen Amigo, de Mahón, con habas; balandra San José, de Aquilas, con esparto en rama; laud San Bernardo, de Culera, con arroz; laud Angela, de Ibiza, con sal y otros.

Buques salidos

Vapor Unión, para Ibiza y Alicante, con cargamento de suela, mantas lana, queso y otros; vapor Vessu, para Valencia, con alcohol; vapor Nuevo Mahóns, para Mahón, con vino, yeso, aceite, suela, cemento, obra de palma, sillas y otros; vapor Belver, para Barcelona, con calzado, suela, obra de palma, gallinas, huevos, conejos, queso, almendrán, conservas y otros; vapor Cataluña, para Porto-Colom, con vino; vapor Isleño, para Valencia, con suela, mantas lana, queso y otros; vapor Palma, para Barcelona, con conservas, gallinas, huevos, queso, conejos, obra de palma, calzado, vino, suela y otros; vapor Mudis, para Cette, con vino; barca Progreso, para Ibiza, con cascos vacíos; pailebote San José, para Argel, con salvado, obra de barro y otros; pailebote Joven Luisa, para Barcelona, con algarrobas, leña de olivo, trapos viejos, cajas vacías y otros; laud San Antonio, para Valencia, con madera en rollos, mantas lana, calzado y otros; laud 2ª Pamela, para Valencia, con suela, mantas lana, madera en rollos y otros; y la balandra Juanito, para Andraitx, con lastre.

Registros

Solo el vapor Unión queda con registro abierto para Ibiza y Alicante.

Bolsa

Cuatro.—Persistiendo en el propósito de no hablar sino de los perpetuos, cumplenos manifestar que éstos desde el 21 se han sostenido bajos, oscilando entre los tipos de 77'42 á 77'70 el Exterior y de 75'65 á 76'00 el Interior; dependiendo las correspondientes diferencias, más que de otra cosa, de las dificultades del reporte, oficialmente fijado hoy en 15 céntimos para el primero y 7-1/2 céntimos para el segundo de dichos consolidados.

Como pocas veces, hallanse hoy equilibradas entre nuestros bolsistas las opiniones en pró y contra de la baja, habiendo ésta ganado adeptos desde que los números, con su elocuencia incontrvertible, han venido á chocar contra el optimismo, y desde que el problema social es, por necesidad, materia de tan preferente estudio como de difícil solución. Nuestro modo de ver es que debemos aun bajar; y añadiremos á las razones aducidas anteriormente en favor de este aserto, los desmedidos cambios con el extranjero (26'15, Londres 90 días fecha, y 5'85, París 8 días vista), que, matando la banca, son el me-

der termómetro indicador de la crisis por que atravesamos.

Quedamos á la expectativa del resultado que puedan dar las conferencias de Berlín en el vitalísimo asunto económico social, pareciéndonos que en éste se irá por el camino de las huelgas, ni por el de las reglamentaciones se irá á parte alguna. Creemos también que el mejor mediador para las diferencias entre el capital y el trabajo es la conveniencia, que el mejor matemático para tal clase de problemas es el tiempo, y que en aquellas y éstas la libertad debe ser la única consejera.

Otros interesantes valores.—Sin oscilación notable en las intermedias, he aquí las cotizaciones extremas de los siguientes:

Table with 3 columns: País, Día 21, Día 28. Includes Cubas, Nortes, Coloniales, Panamá, Banco de España.

Valores locales.—Por fin concluiremos manifestando que solo las acciones Ferro-Carriles de Mallorca, Cambio Mallorquín y Crédito Balear han sufrido variación durante la semana. Cotizábanse las primeras á 60'50, hoy á 61; las segundas á 86'25 han subido á 87; últimamente las terceras de 117'25, á que las dejamos, cierran á 118.

28 de Marzo de 1890.

Precios corrientes por mayor, en la plaza de Barcelona, fijados por la Junta de gobierno del Colegio de Corredores Reales de comercio, en pesas y medidas métricas, conforme á lo prevenido por la Ley.

AL CONSUMO

Table with 2 columns: Tipo de producto and price per unit. Includes Algodones Americanos, Snyrna y Grecia, Azúcar de Cuba, etc.

Table with 2 columns: Tipo de producto and price per unit. Includes Maiz de Mazagan, Mijo del Danubio, Yeros Chibre, etc.

NOTICIAS

De las Provincias

Ha llegado á Cádiz, con su cuadrilla, de regreso de la república argentina, el espada Maz-zantini.

El popular diestro ha permanecido dos meses y medio en Montevideo, habiendo producido su beneficio dieciséis mil duros, sin contar con muchos regalos, cuyo valor se calcula en unos tres mil duros. La ganancia obtenida ascendió por término medio de diez á doce mil duros.

—En la mina «Molinera» de Cartagena, un trabajador infringió tan terrible puñalada á un compañero, que le dejó muerto en el acto.

El agresor fué detenido.

—A consecuencia del telegrama del ministro de Ultramar al gobernador de Granada comunicando que no puede organizar el Gobierno expedición ninguna de emigrantes para Cuba, porque no llegarían ya en época oportuna para establecer colonias agrícolas, han quedado en aquella provincia andaluza sin poderse embarcar, habiéndolo solicitado, mas de 800 familias.

—La Lealtad Navarra, de Pamplona, publica una exposición que dirige á D. Carlos algunos de sus partidarios que pertenecían últimamente á la fracción nocetalina, deplorando su error y deseando reingresar en el partido carlista.

—De los 45 individuos que han de componer el jurado para la Exposición de ganados que ha de celebrarse en Sevilla, ocho han sido nombrados por el ayuntamiento, cuatro por el capitán general, dos por la diputación provincial, dos por la mancomunidad, dos por la Cámara de comercio, 26 elegidos libremente por los expositores y el representante de la junta general de ganaderos.

—La diputación provincial de Zamora ha costeado unas honras solemnes por el alma de don Claudio Moyano, y el ayuntamiento de aquella capital ha acordado poner el nombre de aquel respetable hombre público á una de las plazas principales de la misma ciudad.

De la Capital

Sabemos que el Sr. Gobernador de la provincia ha dirigido con fecha 28 del actual, una comunicación enérgica exigiendo la responsabilidad al Alcalde de Santa Margarita acerca del Niño Dios como el vulgo llama en aquel pueblo al muñeco que cura enfermedades, y ordena á dicho alcalde, que adopte medidas para hacer comprender el error en que se hallan los que tienen la desgracia de esperar su curación, por semejantes medios.

También se ha dado cuenta al Sr. Juez de 1.ª instancia del partido de Leca para que proceda á instruir las oportunas diligencias á fin de averiguar y aplicar el castigo á que con arreglo al Código penal se hayan hecho acreedores los autores y cómplices en tales hechos.

Puesto que nosotros reclamamos estas u otras medidas semejantes, no podemos menos de agradecerlas y aplaudirlas.

Por detalles que hemos adquirido relativos á los árboles que deben plantarse en la plaza de

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 53

El drama de la calle de la Paz

ADOLFO BELOT

se habrá escitado su envidia femenina y habrán enviado una queja ó anónimo á la prefectura, á menos que no se introduzcan en nuestra tertulia agentes de policia.

Después de algunas otras reflexiones Savarí se separó de su amiga, porque no habiendo allí mesa de juego nada tenia que hacer.

Los veinticinco luises de Savarí continuaban tranquilamente en su bolsillo; conocia algunas otras casas por el estilo de la de la Sra. Ermont, pero sabia por experiencia que cuando la policia hace uno de estos descubrimientos corre por todas ellas la voz y permanecen herméticamente cerradas.

En cuanto á partir para Spá ó Baden Savarí no se lo propuso siquiera, no se sentía con valor para alejarse de Julia, y además sus veinticinco luises no le hubieran bastado para el viaje. Resignado, puesto que no podia hacer otra cosa, continuó siendo el deudor del conde pero creyó que le debía algunas excusas, y se dirigió á dárselas; pero Vibert, cada vez mas adusto, se negó á recibirlas.

Savarí estaba desesperado! Las dos únicas personas con quienes pasaba su vida hacia tres meses, le faltaban á la vez, sin que él pudiese adivinar el motivo.

Julia le cerraba su puerta al día siguiente de haberle declarado su amor, y sin embargo, ella le habia escuchado en silencio, le habia casi animado á hablar. ¿Qué motivo podia existir para tan brusca separación?

Cabiloso, preocupado, corria á la aventura por las calles de Paris, pasando con preferencia por la de Granmont, y un día en que siguiendo su costumbre levantó la vista al pasar por delante de los balcones de Julia, apercibió á esta detrás de la vidriera. Entonces perdió la cabeza! Todas sus temeridades de otros tiempos le dieron valor, atravesó la calle, subió como un loco las escaleras, dió un empujón á Marieta que queria detenerle, y se encontró frente á frente de Julia Vidal.

Era al día siguiente de la prisión de Langlade y de la visita de Vibert al juez de instrucción.

XXXI

En cuanto apercibió á Savarí, Julia se adelantó hacia él para reprocharle sin duda aquella manera inconveniente de penetrar en su casa á pesar de sus órdenes; pero Alberto no le dejó tiempo de hablar, y sin que ella pudiera sujetarse á su acción estrechó sus manos diciéndole cuando pueda dictar la mas desordenada pasión.

—¡Hace tres meses que no vivo más que por vos y para vos! Sin vos me mataré, la existencia me es odiosa; vos me habeis hecho compren-

der que soy un ser inútil en la tierra que he malgastado en vano los mejores años de mi vida... ¡Tened piedad de mí! ¡Vos podeis regenerarme! una mirada vuestra me haria mejor de lo que soy, y con una palabra una sonrisa me hariais adquirir todas las virtudes que no tengo.

Y deteniéndose un momento á respirar añadió:

—Si supierais lo que he sufrido en estos dias que he estado separado de vos. He creído mil veces tomar un partido violento. ¡Es tan difícil vivir cuando uno es desgraciado! ¡Tan fácil matarse! Pero ¿no me escuchais? ¡Estais distraida...! Yo os juro que digo la verdad, y un hombre que sufre, que llora; bien merece que se tenga piedad de él.

Julia estaba asombrada enteramente de este lenguaje, nuevo para ella; su marido, amándola sin obstáculos, le habia hecho comprender el lenguaje del amor. Savarí le habia comprendido la desesperación del amor mismo.

—Para alejarme tan pronto de vos, ¿por qué me habeis admitido? ¿No comprendiais que poco á poco os ibais apoderando de mi alma? ¡No leáis en mis ojos que yo os amaba? ¡Ah! Una mujer eso lo comprende al punto; yo os habia dado mi corazón, y vos le habeis tacitamente admitido; no lo negueis; os repito que le habeis admitido y no teneis el derecho de martirizarle. Vos me le habeis dado para decir que antes ó ahora os portais mal conmigo.

—¡Me he portado antes! Era sincera en aquel momento; convencida de la culpabilidad de Savarí, obedeciendo á las

influencias de Vibert, creyendo cumplir un deber sagrado, consintió en representar una farsa indigna de ella y que rechazaba su naturaleza recta y leal. Poco á poco fué familiarizándose con ella dejando de ver la odiosidad de aquella empresa, y apasionada ciegamente de cuanto hacia, empezaba á tomar en serio su papel.

—Sin embargo, después de algun tiempo su convicción no era la misma, empezaba á dudar de la culpabilidad de Savarí y entonces abrigaba un remordimiento por lo que le habia hecho sufrir, por las dudas que respecto á él habia abrigado, y se decía que casi tenia culpas que reparar hacia él.

Mientras todos estos pensamientos cruzaban por la mente de Julia, Savarí por su parte reflexionaba; el hombre de mayores recursos los pierde en presencia de la mujer amada, y toda su práctica, toda su inteligencia es nula cuando de veras se interesa el corazón.

Savarí, cuya fama galante estaba sancionada por la opinión, no estaba con Julia á la altura de su reputación; pero sin embargo, hay momentos de locidez en la misma pasión y entonces se razona, se vé con claridad.

Julia habia reconocido su mal comportamiento y parecia impresionarse más que por la elocuencia por la pasión de Savarí; era un paso muy pequeño; pero Savarí se apresuró á no perder el terreno que habia ganado y se sentó al lado de Julia; trató de persuadirle de que ya no podia cerrarle la puerta de su casa, acabando con estas palabras:

—Ved en mí á un enfermo, á un convaleciente que necesita recobrar la salud.

la Lonja, sabemos que no se trata de sembrar en ella árboles de alameda, sino palmeras.

Este acuerdo, que merece nuestra aprobación, explica y justifica la demora de que nos quejábamos, por cuanto es sabido que las palmeras pueden plantarse en cualquier época del año, prescindiendo de las excesivas en frío ó en calor, con probabilidades de éxito.

La noticia de que en los días 15 y 18 de Mayo próximo se darán dos corridas de toros en esta plaza nos fué anteanoche confirmada por una carta dirigida á D. José Barnils por el empresario Sr. Bravo.

Este tiene contratados para el efecto los espadas Gallito Chico y Marinero con sus respectivas cuadrillas, y el ganado será de Colmenar, siendo posible que una corrida la llenen los toros de Mazpule, de mucha fama en esta plaza.

El empresario con el ganado llegará á esta ciudad el lunes 12 de Mayo por la vía de Valencia si no hay contratiempo que se oponga.

Los mozos de esta isla que pertenecen al actual reemplazo del ejército y han redimido á metálico su suerte ascienden 141, habiendo producido su ingreso de 211 500 pesetas.

Noticias del ejército:

Ha sido ascendido á alférez de infantería el alumno de la Academia general militar D. Santiago Bassols y Olivar, y destinado al regimiento de Almansa.

El capitán de infantería D. Ciriaco Eleta ha sido destinado al regimiento de Filipinas; el de la misma clase D. Francisco Moragues, el tercer batallón del de la Reina y el de la propia graduación D. José Freixa á la zona de Palma de Mallorca.

Los alféreces recién ascendidos D. José y D. Jerónimo Palou de Comasema han sido destinados al regimiento de infantería de Filipinas y el del mismo grado D. Ricardo Cabrinety al batallón cazadores de Mérida.

En el vapor *Belver* vino ayer á esta ciudad nuestro querido amigo D. Guillermo Sampol, oficial de la Sucursal del Banco de España en Barcelona, y antiguo redactor de la *LA ALMUDAINA*, con objeto de pasar unos pocos días al lado de su familia.

Sea bien venido.

Ayer tarde en el caserío de la Soledad se hizo un pregón anunciado la venta de carnes á 125 pesetas el kilogramo y pocos momentos después se verificó otro pregón en que otro vendedor anunciaba carne á 1 peseta el kilogramo.

Desde luego ocurre involuntariamente á la imaginación la idea de si será de asno ó mulo, la carne que se ofrece á este precio, ó bien si procede de algún animal muerto de enfermedad.

Es de esperar que sin perder momento se inquirirá por parte de quien tiene el deber de hacerlo, si dicha carne ha sido ó no debidamente visada por el inspector municipal, según es ley.

Para estímulo de los que aun vacilan para emigrar al Sud-América, reproducimos de un periódico de Buenos-Aires llegado ayer á esta ciudad el siguiente sueltico:

«CÓMO SE VAN LOS INMIGRANTES.—Don Salvador Bustos, que acaba de regresar de la República Argentina, por el camino de la cordillera, nos dice que encontró en esta 109 inmigrantes españoles que abandonaban nuestro país, por las mismas causas que hemos señalado en otras ocasiones.

En diversas partes del mismo camino contó siete cadáveres de emigrantes de otros tantos españoles que habían fallecido víctimas del hambre ó de enfermedades en que no habían podido ser asistidos. Los buitres daban cuenta de esos cadáveres, sin que nadie pudiera ó tratara de evitarlo.

Desde noviembre hasta enero, se le asegurara al mismo señor Bustos que habían trasmontado la cordillera como dos mil inmigrantes.

Hé aquí datos que se prestan á muy serias consideraciones.»

Después de haber pasado algunos días junto á su familia hoy sale para Cartagena donde tiene su destino, nuestro amigo y paisano D. José Riera y Alemany hace poco ascendido á Alférez de Navío.

Ha empezado á tenderse el hilo telegráfico que debe unir esta ciudad con el pueblo de Llummayor. Este trabajo se lleva á cabo con gran actividad á fin de que el día de Pascua empiece ya á funcionar la nueva línea.

Boletín Judicial

El vapor correo que ha salido esta mañana para Alicante conduce á Ibiza á los señores don Juan Saldaña presidente de Sala, D. Casildo Zavala y D. Eduardo de Angulo, magistrados de esta Audiencia, y á D. Francisco Bello Teniente Fiscal, que componen la Sección de Magistrados y representante del Ministerio público que debe entender en los juicios orales que en aquella ciudad deben celebrarse durante el próximo mes de Abril.

Las causas sometidas al juicio por Jurados son las siguientes:

Día 15: contra Jorge Suñer por el delito de violación.

Día 17: contra Matías y Pedro Ferrer por incendio.

Día 19: contra Bartolomé Costa y Prat, sobre homicidio frustrado.

Día 21: contra Félix Costa y otros, sobre robo.

Día 23: contra Juan Torres, sobre lesiones.

Día 25: contra José Guasch y otro, sobre robo. Deben verse en juicio oral.

Día 1: contra Juan Bonet sobre disparo de arma de fuego y lesiones.

Día 2: contra Vicente y Pedro Colomar por igual delito.

Día 5: contra Vicente Marí sobre hurto.

Día 7: contra Antonio Guasch y otro por el mismo delito.

Día 8: contra José Tur por disparo de arma de fuego y lesiones.

Día 9: contra Juan Serra y otro, sobre hurto.

Día 10: contra Miguel Torres sobre disparo de arma de fuego y lesiones.

Día 11: contra Juan Ribas sobre lesiones.

Día 12: contra Andrés Torres sobre raptó.

Día 14: contra Pedro Ferrer sobre hurto.

También han salido en dicho vapor un confinado de este penal y un soldado detenido que pasan á la isla indicada para asistir á los juicios de las causas que tienen allí pendientes.

El día primero de Abril próximo se reunirá en la Sala de esta Audiencia el Tribunal del Jurado para juzgar á Miguel Servera acusado del delito de falsedad en causa instruida en el Juzgado de Inca.

La defensa y representación del acusado está á cargo del abogado D. Pedro Sampol y del procurador D. Rafael Ramis.

Correo de señoras

Trage de señorita

Trege de crespón de China gris perla. Falda plegada por detrás y adornada en el delantero, en el bajo, de veinticinco cometas pequeñas de raso blanco. Cuerpo fichú cruzado por delante, perdiéndose bajo los pliegues de un cinturón de raso con tres pequeños rizados de cometas puestos desde la cintura hasta el medio del pecho.

Trage de calle

Falda de pekin de lana cogida lisa en el delantero y con pliegues detras. Cuerpo de la misma tela con cintura redonda, cuello derecho con solapas de levita. Manga ajustada. Sombrero de tol rizado y en el borde un encaje con cuentas de oro, un lazo de cinta en el casco y otro delante, que se une al primero por una cinta.

Trage de novia

El delantero lo forma una cascada de gasas y cintas y larga guirnalda de flores de azahar; la parte de atrás, de extensísima cola, es de rica tela brochada, y el cuerpo de la misma tela lleva las mangas con los hombros altos y cerradas con cintas de raso.

Trage de baile

Valiosos encajes de Inglaterra velan la tela floreada de un precioso traje de baile, cuyo escote lo forman dos solapas del mismo encaje sobre fondo rosa.

Chaqueta

Muy nueva y muy linda es una chaquetita de paño color avellana ajustada en la espalda y recta delante, pero formando biés y abrochada con solo dos botones: uno en el cuello en medio y en la cintura debajo del brazo. Mangas de terciopelo del mismo color, pero de un tono un poco más oscuro, moderadamente anchas con vueltas de paño.

Carida

Son curiosas las siguientes noticias de sociedad recibidas de París.

Una dama argentina ha tenido una felicísima ocurrencia.

En un magnífico hotel de la calle Pierre-Charron reúne todos los lunes, de ocho á once de la noche, un grupo de señoras y señoritas... para qué?—dirán ustedes—para coser.

Dos grandes salones son los talleres: en uno las señoras casadas; en el otro, las jóvenes solteras.

El tic, tic, tic de las máquinas no cesa, y las elegantes obreras dobladillan, respuntean, sobrecosen con el mismo afán, con mayor, si cabe, que si fuesen verdaderas jornaleras.

Las señoras graves sostienen los diálogos corrientes sobre la vida doméstica, á la vez que inspeccionan las piezas concluidas antes de empaquetarlas y sujetarlas con elegantes lazos.

En el taller de las jóvenes la alegría no cesa de reinar; y entre los proyectos de fiestas, las confidencias de soltera y los cuentos del día, las risas y las exclamaciones estallan por un hilo que se quiebra, por una aguja que salta, por una costura que se joroba, por una puntada que se enreda, en tanto que van saliendo cuerpos, mangas, pernils, chalecos, blusas, pantalones, faldas, corpiños, chambras, hasta 500 trajes completos que la dama argentina organizadora de estos trabajos se propone vender luego en un bazar de caridad.

El comprador no tendrá derecho á llevarse los vestidos; pero sí á que en su nombre se distribuyan en cualquier asilo unidos á la cantidad que por ellos pagare.

Constantemente se halla servido un variado buffet en el que las obreras restauran sus fuerzas.

Al terminar la tarea se interpreta un poco de música.

No hay baile, porque la entrada está rigurosamente cerrada á los hombres—hasta ahora—pero ya ellos lograrán, por el hilo, sacar el villo.

Infraganti

Cuentan que una señora de Málaga, joven y viuda, ha sufrido una serie de contrariedades y disgustos por la circunstancia de aparecer su retrato en el escaparate de un establecimiento. El caso, según se cuenta, no puede ser más sencillo. Estaba para casarse en segundas nupcias dicha señora, cuando no se sabe por qué negó á su prometido que se hubiera retratado recientemente, y hé aquí que á los pocos días pasa él y encuentra que la fotografía de su futura decoraba el aparador de un establecimiento.

Con este motivo parece que tendrán que intervenir por una demanda los tribunales, para decidir si puede legalmente exhibirse el retrato de alguien sin el previo permiso de la persona retratada.

Reclamo

Una modista de París que vive cerca de la Opera ha ideado el medio de hacerse una buena clientela, y la ha duplicado en poco tiempo educando un loro para que diga: «¡Oh! ¡Qué linda es! siempre que una dama entre en el establecimiento.»

Con permiso del Sr. Muro, de *La Monarquía*, seguiremos explotando sus excelentes recetas de cocina.

La receta de la semana

Chuletas de hígado graso á la Luculo.—Con tajaditas ovaladas del foie gras, que se vende en conserva en tarteritas ó en latas, se simulan unas chuletas, valiéndose de huesecillos de ave para ponerlas mango, cuyo extremo se adorna con papel rizado. Se sirven con recortes de gelatina de cualquier color.

PICCIOLA.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 27 de Marzo:

Orden para la busca de un soldado de infantería de marina.

Otra para que se preste cooperación á los trabajos de la comisión hidrográfica.

Relación de contribuyentes fallidos.

Exposición del reparto de la cantidad señalada al pueblo de Maria para atender á la defensa de los viñedos contra la filoxera.

Llamamiento á Juana Alemany y Juan, para que se persone en autos sobre declaración de pobreza.

Quiébra de Salvador Saguera y Forteza. Venta de dos fincas situadas en el término de Manacor. Horas de salida de vapores correos.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 23 de Marzo:

Ultramar.—R. al decreto aprobatorio del reglamento orgánico del cuerpo de Comunicaciones de la Isla de Cuba, y autorizando al ministro del ramo para ponerlo en vigor.

Reglamento á que se refiere el Real decreto anterior. Gracia y Justicia.—Reales órdenes nombrando registradores de la propiedad de Valdepeñas y Orgaz á don Rafael Baré y D. Francisco Calvo respectivamente.

Guerra.—Real orden aprobatoria de la instrucción para los aspirantes á ingreso en la Academia general militar.

Instrucción á que se refiere el Real orden anterior. Marina.—Real orden modificando el punto segundo de la Real orden de 16 de Enero de 1864, referente á lo clase de sellos que deben llevar las reales patentes de navegación.

La del día 24:

Ultramar.—Real decreto nombrando presidente de Sala de la Audiencia de la Habana á D. Armesto de Palma y Lujan.

Otro trasladando á la plaza de magistrado de la Habana á D. Vicente Fernández Vázquez, presidente de Sala de la Audiencia de Puerto Príncipe.

Dirección general de los Registros.—Resolución declarando no puede surtir efecto la sentencia recaída en el expediente de deliberación.

Sociedades y Corporaciones

Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde el día 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1890.

De Palma á Manacor y la Puebla, á las 7:30 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto) 7:30 mañana y 5:45 tarde.

De la Puebla á Palma, á las 7:55 mañana y 5:55 (mixto) tarde.

De Manacor á La Puebla, á las 7:30 mañana y 5:45 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7:55 mañana, 2:45 y 5:55 (mixto) tarde.

Tren periódico: los días de mercado en Inca. De Inca á Palma á la 1 tarde.

Palma 15 de Marzo de 1890.—El Director General, Guillermo Moragues.

Cultos

Jubilco de Cuarenta Horas

En el oratorio de la Misericordia concluye: ex-

posición á las siete, á las diez bendición de los ramos y palmas, y enseguida la misa mayor; por la tarde á las seis, un rato de meditación y acto continuo se cantará el «Stabat Mater» de Rossini, con orquesta, y después la reserva precedida de Te-Deum.

Empezarán en Santa Eulalia dedicadas á Nuestra Señora del Confalon: exposición á las tres de la tarde, y enseguida los actos de coro, y al anochecer el ejercicio del Corazon de Jesus y la reserva.

Otras funciones

En la Catedral, á las nueve y media, bendición de los ramos y palmas, y enseguida la misa mayor, cantándose el «Passio» con música.

La misma bendición tendrá efecto en todas las parroquias y demás iglesias, y en la misa mayor se cantará el «Passio».

En la Real Capilla de Palacio, á las diez y media, durante la celebración de una misa, última Efusión de Sangre del Redentor con orquesta, por sufragio del señor don Rafael García Tenorio, Coronel retirado, asociado á Santa Cecilia, y Salve á la Virgen de los Dolores por la conservación de la importante salud de Su M. el Rey.

El ejercicio de las siete palabras que habló Jesucristo en la Cruz durante las tres horas de agonía, se practicará á las tres de la tarde en Santa Catalina de Sena, con sermón por el Padre Joaquín Rosselló; en Santa Magdalena á las cuatro, también con sermón por el Padre José Auba, y en San Jerónimo, á la misma hora, por el Padre Francisco Molina.

En la Piedad, á las tres, se practicará el mismo ejercicio, con meditación, y después por las asiladas en aquel establecimiento, el «Stabat Mater».

Visita á la Corte de Maria

En el Socorro á la Virgen de la Consolación.

Lunes 31.—Jubilco de cuarenta horas, continúa en Santa Eulalia: exposición á las seis, y á las diez misa mayor; por la tarde los actos de coro, y al anochecer, meditación, estación y reserva.

En Santa Magdalena, á las diez, misa mayor con música, en honra de la Beata Catalina Tomás, y al anochecer, el ejercicio propio de dicha muerte.

Visita á la Corte de Maria

En San Cayetano á la Virgen del Amor Hermoso.

HIERRO QUESADA

Es el mejor remedio para combatir las inapetencias, debilidad general, clorosis, anemia, raquitismo, escrofula amarilliza el rostro etc.

Es tan inofensivo y agradable, que pueden tomarlo hasta los más tiernos niños.

Dad Hierro Quesada á los pequeños y asegurareis una vida robusta.

DOS PESETAS en toda España. De venta en Palma: Valenzuela hermanos, plaza de la Cuartera y plaza de la Libertad.

Estadística

INSCRIPCIONES verificadas en los Juzgados

Nacimientos. Día 27.—Varones, dos; hembras, dos.

Matrimonios. Día 27.—D. Bartolomé Aguiló Aguiló, con D.ª Catalina Flores Pomar.—D. Miguel Maró Canet, con doña Bárbara Covas Binimelis.

Defunciones

Día 29. Catalina Pina Pomar, viuda, de 71 años, calle de las Siete Esquinas, de cancer uterino.

Francisca Pons y Borrás, casada, de 37 años, calle del Socorro, de congestión cerebral.

Hospital Civil

Día 29. MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, tres; 1 varón y 2 hembras.—Altas, tres; 2 varones y 1 hembra. Ningun movimiento en la sala de variolosos.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL. Estado de la atmósfera.—Serena despejada, y medianamente densa: horizontes claros y arrebolados.

Idem del viento.—Levante galeno. Idem de la mar.—Calma y rizadita del viento.

Buques á la vista.—Ninguno. Vigia de Portopí.—Sin señal á la hora de tomar estas notas.

Movimiento de buques

FONDEADOS. Día 29. Vapor español, *Belver*, de 785 ton., matrícula de Palma cap. D. Juan Bil, con 27 trip. 42 pas. y valija. De Barcelona, en 13 horas.

DRSPACHADOS. Vapor español *Union*, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Bosch, con 21 trip. y valija. Para Ibiza y Alicante.

Mataóoro

RESAS sacrificadas para el abasto público. Día 29.

Bueyes, 4.—Vacas, 2.—Teneras, 6.—Ovejas, 16.—Borregos, 5.—Corderos, 147.—Cabras, 2.—Cegajos, 3.—Cerdos, 2.—Cerdas, 2.

BOLETIN METEOROLOGICO

Barómetro. 763.0 mm.
Termómetro seco. 13.8 grados.
Id. húmedo. 13.5 id.
Mínima. 10.2 id.
Reflector. 6.8 id.
Dirección del viento. N. E.
Asenso del barómetro en 24 horas. 1.1 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas. 0.2 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registró desde el 15 de Octubre de 1889 al 31 de Marzo de 1890

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7.30 mañana, 2 y 3.15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7.30 mañana y 5 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7.30 mañana y 5 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7.55 mañana, 2.30 y 5.10 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7.55 mañana, 5.10 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alondria.
Para Valencia, jueves 4 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde via Alondria.
Llegadas á Palma.
De Barcelona, jueves 10 mañana via Alondria y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for 'DINERO' and 'COTIZACIONES'. Lists various financial instruments like 'Crédito Balear', 'Cambio Mallorca', 'Ferro-carriles de Mallorca', etc., with their respective values.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for the month of March (MARZO), showing days of the week (DOMINGO, LUNES) and specific dates with events or names.

Servicios de la Compania

TRASATLANTICA DE BARCELONA
Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.
—El 10, de Cádiz, vapor CIUDAD DE SANTANDER, para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII, para Coruña, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.
El 30, de Cádiz, vapor BUENOS-AIRES, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Colón.—El 15, de Barcelona y el 25 de Vigo, vapor SAN FRANCISCO, para Puerto-Rico, Habana, Santiago de Cuba, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y Colón.

Línea de Filipinas.—El 7, de Barcelona, vapor ISLA DE PANAY, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos-Aires.—El 1.º de Abril, de Cádiz, vapor ANTONIO LOPEZ, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires.

Línea de Fernando Pó.—El 30 de Marzo, de Cádiz, vapor LARACHE, para Las Palmas, Río de Oro, Dakar, Monrovia y Fernando Pó.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.

Para más informes en Palma, Plaza de Copiñas, número 5.

LÍNEA REGULAR de Vapores Transatlánticos DE E. PI Y COMPAÑIA

Entre la Península, Antillas y Estados- Unidos.
Para PUERTO-RICO, LA HABANA, CIENFUEGOS, con escalas en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS
Saldrá el 3 de Abril el magnífico y acreditado vapor de veloz marcha

Ponce de Leon

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.
Para pasajes, fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7.
Nota.—La carga ha de remitirse á Barcelona en el vapor del 1.º de Abril.

EL VAPOR NORUEGO SKARELD

saldrá del puerto de Palma del 5 al 6 de Abril, para los de Niza y Tolón.
Admite carga y pasajeros para dichos puntos como para el viaje de regreso al puerto de Palma.
Informarán en Palma los Sres. Schembri hermanos.

Para Chile

Saldrá del puerto de Barcelona el día 8 de Abril el grandioso vapor francés de 6.000 toneladas

Chandernagor

Unico Agente para pasajes en las Baleares, D. Bartolomé Matheu y Coll, Santo Domingo, 18. También informarán en Pollensa, Angeles núm. 11.

EL VAPOR Ciudad de Ciudadela,

á contar desde el 11 de Abril próximo, saldrá todos los viernes á las seis de la mañana de Ciudadela para Barcelona con escala en Pollensa y Sóller.
De Pollensa saldrá á las doce de la mañana y de Sóller á las siete de la tarde.
Saldrá de Barcelona para Ciudadela, con escala en Sóller y Pollensa todos los martes á las cinco de la tarde. De Sóller saldrá á las ocho de mañana del miércoles y de Pollensa á las dos de la tarde.

Para Marsella.—A la brevedad posible saldrá la polacra-goleta Luisa admitiendo resto de carga y pasajeros.
Para informes agencia de Aduanas, Marina, 4.

Sulfato de Cobre.

La Diputación provincial con objeto de proporcionar á los viticultores sulfato de cobre propio para combatir el mildew, ha introducido de Inglaterra una partida de dicho producto que se espenderá al precio de 77 pesetas 50 céntimos los 100 Kilogramos, habiendo sido previamente sometido al examen del Sr. Ingeniero Agrónomo de esta provincia, que lo ha declarado de primera calidad para el objeto á que se destina.

El punto de venta se halla establecido en Palma en casa del representante de dicha Corporación, D. Antonio Bennazar y Pons, Calle de la Marina n.º 46, frente al Huerto del Rey, donde se facilitará á los compradores una instrucción práctica aprobada por el mismo Sr. Ingeniero Agrónomo, relativa á la preparación, modo y épocas de su empleo.

Sulfato de cobre inglés

El dueño del establecimiento que abajo se expresa, deseoso siempre de proporcionar al público y muy especialmente á sus numerosos parroquianos, todas las ventajas compatibles con sus intereses, sin embargo de no disfrutar la franquicia de derechos de aduanas que ascienden á 10 ptas. por 100 kilogramos, ofrece á los Sres. Viticultores de esta isla el producto arriba indicado, garantizando su pureza y superior calidad para la extinción del mildew, al precio de 75 pesetas los 100 kilogramos.

También se hallarán en el mismo establecimiento, pulverizadores rocia-viñas, de los mejores sistemas conocidos á precios económicos.
Y por último, siguiendo la costumbre establecida en años anteriores, se facilitarán gratis á los compradores instrucciones detalladas para la aplicación del sulfato de cobre á la extinción de la referida enfermedad.

Estos artículos se hallarán en la droguería de José Juan (Nueva) calle de la Marina 20, 22 y 24 frente al huerto del Rey, y calle del Mar, núm. 23.

AGUA MINERAL NATURAL RIBAS

PROVINCIA DE GERONA
PREMIADA CON MEDALLA DE PLATA EN LA EXPOSICIÓN DE MADRID DE 1883 Y DE ORO EN LA UNIVERSAL DE BARCELONA DE 1888.

INDICACIONES ESPECIALES

Estas aguas están indicadas en los catarros gástricos (irritaciones del estómago) é intestinales; en la dispepsia en sus varias formas de digestión pesada, dolorosa, flatulenta, etc.; en las gastralgias (agudo dolor de estómago) y enteralgias (idem de los intestinos); en la úlcera crónica simple del estómago; en los infartos del hígado, del bazo y demás abdominales (del vientre); en la ictericia, litiasis biliar (cálculos del hígado) y cólicos hepáticos (agudos dolores del hígado); en la constipación (estreñimiento); en la hipocondría é histerismo; en las dermatosis (enfermedades de la piel) especialmente si son de carácter erético; en los catarros (irritaciones) del aparato urinario y en la litiasis de las mismas vías (mal de piedra), en los infartos y catarros del útero (flujo blanco) y de sus anejos; y en la diátesis úrica, glicosúrica y polisúrica.

Dosis.—Por la mañana un vaso de tamaño regular: por la noche la mitad.

Esta agua se recibe en esta ciudad directamente del manantial.

Unico depósito en Palma: Farmacia de don Gregorio Salvá, plazuela de la Paz.

Venta.—A voluntad de su dueño se vende una casa, entrepuercos, de la calle de San Bernardo de esta ciudad que reúne todas las comodidades apetecibles.
Informarán en la imprenta de este periódico.

AGENCIA
Calle de Rubi, número 7, piso 1.º...Teléfono 130
Esta Agencia ha creído prestar un gran servicio al público estableciendo, lo mismo que en otras capitales de provincia, una sección de Defunciones para que se encargue con prontitud y economía del despacho de todo lo necesario para atender debidamente al sepelio y á las diligencias indispensables, según el deseo de la familia del finado, desde el primer momento de ocurrido el fallecimiento hasta haber dado sepultura al cadáver.

Helvetia
COMPANIA DE SEGUROS GENERALES
Domiciliada en San Gall (Suiza)
Capital Social francos. 10.000,000
Fondo de reserva francos. 2.063,300

Italia
SOCIEDAD DE SEGUROS MARÍTIMOS, FLUVIALES Y TERRESTRES
Domiciliada en Génova
Capital Social francos. 8.000,000
Fondo de reserva francos. 2.000,000

NO MÁS ENFERMOS
Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolaturro Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.
Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolaturro Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Alquiler.—Una cochera y dos cuartos, con almacén para paja, un patio inmediato y agua abundante: sitas calle de la Peletería núm. 10. En el 54 de la calle del Sol informarán.

Alquiler.—Una casa, planta baja en el ensanche de Santa Catalina: forma esquina con las de Antich y de Murillo, señalada con el núm. 31. Tiene todas las comodidades apetecibles, agua de pozo y de fuente, corral muy holgado que puede servir para jardín. Informará D. Julián Cortijo, que vive en el camino de Son Rapiña.

Nodrizas.—Una de 24 años y leche de cinco meses desea encontrar criatura para criar en casa de los padres. Darán razón calle de Jaime II núm. 4.

SERVICIO DE CARRUAJES
plaza del Socorro esquina á los Desamparados
Teléfono núm. 158
Estará abierto de hoy en adelante, tanto de día como de noche.

En la calle de la Soledad, número 33, hay una casa zaguan muy espaciosa que reúne buenas condiciones. Su dueño, Conquistador, 38.

Sulfato de cobre puro, garantido y de primera calidad; pulverizadores del mejor sistema para rociar las cepas; azufre sublimado ó sea flor de azufre de 1.ª calidad á precios módicos, se hallará todo en la droguería de la calle de la Galera, números 18, 20, 22 y Cordelería, 15, 17 y 19, de D. Rafael Crespi y Cañellas, antes de Suau y Torres. También se encontrará gran surtido de drogas, productos químicos, quincalla y ferreteria.

DOLOR REUMÁTICO INFLAMATORIO Y NERVIOSO
Se logra su curación radical tomando el tan acreditado fásche y píldoras Duval. Con este remedio no hay necesidad de acudir á tomar aguas termales de ninguna clase; obra con una actividad que admira y cura siempre el dolor por crónico que sea, como lo podemos comprobar dada la mucha venta que tenemos y los 44 años de venta de tan admirable remedio.
En Barcelona farmacia Martínez, centro de la calle de Robador quien da cuantas instrucciones se pidan.
En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera 7.